

Buzón del lector

En internet: www.lidersanantonio.cl

Andrés Sabella y Pablo Neruda

Señor Director:

Un trece de Diciembre, nació un hombre que entregó todo el néctar a un suelo desértico que sólo tiene sales y metales que se pueden explotar para las riquezas del momento.

Andrés Sabella dejó un legado muy rico para los que somos amantes de la poesía. Sus escritos hermosearon su región madre y dió un sentido regionalista a un país que necesita con mucha fuerza, romper los esquemas de una nación sin folclor. Nosotros como chilenos, tenemos una tierra riquísima en sus hábitos costumbristas, y en los aspectos laborales, un esfuerzo de querer, sin pasar por el dolor de la cesantía.

Nuestro folclor es una materia prima, que no es valorada como debiera ser, puesto que nos hemos olvidado de mantener nuestras raíces, ante el avasallador Primer Mundo, que nos impone con su bota todas sus costumbres y nos sometemos a ellas, para que no digan que somos anticua-

dos. Así dejamos a un lado el folclor nacional, o si alguien lo disfruta, nos burlamos de él.

Andrés Sabella y Pablo Neruda con la ilusión de su patria, en un instante se reunieron en un punto común, participando en un recital, el que se efectuaba para encontrar nuevos talentos, y savia nueva para no matar las raíces inspiradoras. Con un vaso de vino tinto en la mano Pablo Neruda le dijo a Andrés Sabella: " Mientras yo ensuresco, tu nortirizas ". Frase que inmediatamente, se tomó para unir este país con estos dos seres que nacían, con lo más típico de nuestra tierra. Seres humanos que hicieron grande sus regiones mientras sus cuerpos tenían la energía para rebosar a las actividades musales, que no pueden faltar en ningún hombre bien nacido. Sabella, el hombre que nació en una fecha mística como es el trece, en el mes del amor, siempre estará en el corazón de cada chileno que ame este pedazo de tierra. Este maravilloso hombre que culminó su vida un 30 de septiembre de

1989, logró un sueño esperado que se escucha en su perla del Norte, las dos creaciones más significativas que lo hicieron enorgullecerse mientras estaba con nosotros: El vals de Antofagasta y su Linterna de Papel en el Mercurio de Antofagasta.

San Antonio tiene hombres de la gallardía de estos dos grandes hermanos poetas, en especial del homenajeado, pero debemos hacerlos resaltar con mayor realce, y darles un espacio en los mensajes que nos leen en cada instante, ya sea en un recital o simplemente cuando nos encontramos con ellos en la calle.

Para terminar esta columna, les dejo como es habitual la frase de reflexión que los ayudará a querer más esta tierra, y a los hombres inspirados para que salgan de su anonimato: " Los hombres pequeños dan más, que los hombres gigantes".

Atentamente,
Julio Humberto Andaúr Moya
Profesor de Estado

Andrés Sabella y Pablo Neruda [artículo] Julio Humberto Andaur Moya.

Libros y documentos

AUTORÍA

Andaur, Julio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Andrés Sabella y Pablo Neruda [artículo] Julio Humberto Andaur Moya.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile